



Comunicado no. 031
Ciudad de México, 05 de mayo de 2022

IPN y Universidad de Saskatchewan Canadá pactan alianza educativa y científica

- **Autoridades de ambas instituciones firman acuerdo de colaboración para facilitar la participación conjunta en programas de posgrado**
- **Intercambiarán estudiantes, profesores y científicos para brindar mejores experiencias de aprendizaje, enseñanza e investigación**
- **Politécnico impulsa su internacionalización para vincularse con universidades de prestigio y atender problemas globales como el cambio climático: Reyes Sandoval**

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad de Saskatchewan, Canadá (USask), firmaron un Acuerdo General de Colaboración, a través del cual se comprometieron a participar de manera conjunta en programas de maestría y doctorado; intercambiar alumnos, profesores e investigadores, y desarrollar proyectos científicos en áreas prioritarias para ambas casas de estudio.

El director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval; el vicepresidente asociado de investigación, Darcy Marciniuk y el vicerrector interino de Enseñanza, Aprendizaje y Experiencia Estudiantil, Jay Wilson (ambos de la USask), suscribieron el acuerdo que también incluye intercambio de información, documentación y publicaciones educativas y científicas, además de la cotutela de tesis de grado.

Reyes Sandoval aseguró que como parte de Norteamérica, Canadá y México tienen un gran potencial para trabajar juntos y explorar nuevas áreas de oportunidad en materia educativa y de investigación científica y tecnológica. Subrayó que con este acuerdo se dan pasos firmes para alcanzar metas e interacciones más cercanas entre México y Canadá.

Destacó que el Politécnico impulsa su internacionalización para vincularse con universidades de prestigio y trabajar juntos en problemas globales como el cambio climático, fenómeno que no sólo afectará a algunas naciones.



Al reconocer que existe una gran población de mexicanos en Canadá, porque es una nación con grandes opciones educativas, el titular del IPN mencionó que estudiar en el extranjero ofrece una nueva concepción de la diversidad y una perspectiva diferente al convivir con personas de América, Asia o Europa.

Darcy Marciniuk afirmó que el acuerdo que se concreta entre el IPN y la Universidad de Saskatchewan ratifica la alianza que iniciaron ambas instituciones desde 2018. Subrayó que esta vinculación habla del deseo de brindar a sus estudiantes y académicos, las mejores experiencias posibles de aprendizaje, enseñanza e investigación.

Añadió que la USask tiene un plan de investigación denominado "Descubriendo lo que el mundo necesita", que representa un enfoque ambicioso en el que se esfuerzan por ser líderes mundiales en áreas específicas como energía, agua, salud y seguridad alimentaria.

"Con este programa de intercambio, los estudiantes, investigadores y docentes del IPN pueden aprovechar el trabajo interdisciplinario y la investigación de la Universidad de Saskatchewan, cuya comunidad también se beneficiará de lo que ofrecerá el IPN", concluyó.

Jay Wilson sostuvo que el IPN desempeña un papel clave en nuestro país, y la relación profunda entre México y Canadá es una prueba más de la conexión entre las dos naciones y de las aspiraciones que tienen para sus estudiantes.

Apuntó que la misión central del IPN en materia de ciencia y tecnología refleja muchas de las iniciativas clave de USask, lo cual permitirá una variedad de asociaciones en el futuro. "Muchos de los centros de investigación del IPN tendrán un socio potencial en USask".

El director de Relaciones Internacionales del IPN, Raúl Maldonado Arellano, indicó que el acuerdo contribuye a incrementar significativamente el prestigio y la reputación internacional del IPN y su compromiso con el sistema de educación superior de México, que busca internacionalizar la educación para tener mejores políticas educativas y alianzas estratégicas a nivel mundial.



El Acuerdo General de Colaboración incluye la participación en programas académicos con doble diploma; la organización de conferencias, seminarios y simposios, y la participación conjunta en actividades culturales y deportivas. De esta vinculación podrán derivarse acuerdos específicos de cooperación.

La delegación canadiense también la integraron funcionarios del gobierno de Saskatchewan: el ministro de Educación Avanzada, Gene Makowsky; la jefa de Gabinete, Amanda Plummer; la líder ejecutiva de Educación Internacional e Iniciativas Jurisdiccionales, Livia Castellanos Hammarskiöld, y el director gerente de la oficina de Saskatchewan en México, Horacio Cuevas.

===000===